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AGRONEGÓCIO 5

AGRONEGÓCIO 5

Troca de conhecimento e discussão sobre os 
desafios e as possibilidades da sustentabilidade 
na ação agroextrativista, com um olhar voltado 
para o desenvolvimento regional consciente 
são os objetivos do Seminário Regional Frutos 
do Cerrado - Agroextrativismo Sustentável, que 
acontece a partir de amanhã (25), às 8h, em 
Montes Claros.

A atuação incisiva da Associação dos Mu-
nicípios da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) resultou em mais uma importante 
solução de um problema antigo que gerava 
transtornos e prejuízos para a população e 
empreendimentos de Pirapora, Buritizeiro e 
demais localidades em torno destes municí-
pios. 

O reitor da Unimontes, professor Wagner de Paulo Santiago participou da solenidade de entrega da Medalha da Inconfi-
dência, presidida pelo governador Romeu Zema, em Ouro Preto. Durante a cerimônia, foram homenageados com a honraria o 
vice-reitor da instituição, Dalton Caldeira Rocha; o professor e pesquisador Hercílio Martelli Junior e a professora Anete Marília 
Pereira. 

Cidades do Norte de 
Minas recebem o
Circuito Cultural Livro 
e Cena

Agroextrativismo 
Sustentável é tema de 
seminário promovido 
pelo Codanorte

DNIT prioriza obras de 
recuperação da BR-365, 
após pedido da Ammesf

REGIONAL 4

REGIONAL 4

REGIONAL 11

OMAR FREIRA/ IMPRENSA-MG

O Ministério do Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar (MDA) publicou a 
Portaria SAF nº12, por meio da qual deter-
mina o pagamento do Garantia-Safra para 
um grupo de produtores, de 82 municípios. 
Ibiaí é a única cidade de Minas Gerais con-
templada pelo Programa.

Ibiaí é a única cidade de MG contempla,da pelo 
Garantia-safra

Professores da Unimontes são agraciados 
com a Medalha da Inconfidência
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O O diretor-presidente da Empresa Municipal 
de Turismo (Emutur), Elton Jackson Gomes da 
Motta, esteve na reunião ordinária da Câmara de 
Vereadores de Pirapora e divulgou detalhes e pro-
cedimentos técnicos sobre a retomada das obras 
de recuperação do Vapor Benjamim Guimarães. 

Emutur informa sobre reinicio da reforma do 
Vapor Benjamim Guimarães

Governo federal libera 
R$ 1,5 bi para santas casas SAÚDE 6

DIVULGAÇÃO
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POLÍTICA 3

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, assinou 
portaria que libera repasse adicional de R$ 1,5 bi-
lhão, em parcela única, para 3.288 entidades de 
saúde privadas sem fins lucrativos, como as santas 
casas. Segundo ela, as santas casas são essenciais 
para atendimento da população no SUS e também 
atuam no programa de redução de filas de cirur-
gias eletivas e exames do Ministério da Saúde. 



Montes Claros, segunda-feira, 24.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

KATIA FIEBICH PERONI
DIRETORA ADMINISTRATIVO-FINANCEIRA DO LACTEC

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS E 

INCLUSÃO SOCIAL; MESTRE EM ECONOMIA POLÍTICA

RODRIGO COSTA
SÓCIO-DIRETOR & HEAD DE DIGITAL BUSINESS DA KRON DIGITAL

FERNANDA MACHADO
ADVOGADA COM ESPECIALIZAÇÃO EM DIREITO EMPRESARIAL

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Qual é o custo da sustentabilidade?

A Inclusão Social não tem ideologia!

Como o blockchain transforma o 
nosso dia a dia

O Brasil está entre os países mais 
inovadores do mundo no setor jurídico

Recentemente, em evento po-
lítico, o Presidente Lula deu uma 
declaração extremamente errada, 
preconceituosa e capacitista. Prefiro 
não repetir os termos, nem me ater 
a esse fato deplorável, típico daquelas 
pessoas arrogantes e ignorantes que 
se arvoram no direito de opinar so-
bre temas desconhecidos. A verdade 
é que palavras assim, quando saem da 
boca de um Presidente da República, 

ganham peso enorme e conseguem 
aprofundar estereótipos e obstáculos 
sociais.

Não se pode ser preguiçoso ou 
desidioso: o conhecimento acerca 
dos temas envolvidos com a inclusão 
social exige uma busca ativa pelas 
mais diversas individualidades, sendo 
certo que somente pela convivência 
plural e democrática da sociedade 
é possível compreender as reais ca-

pacidades, e necessidades, de cada 
pessoa. Por isso que, a partir dessa de-
claração desastrosa, proponho uma 
reflexão profunda e honesta para 
todos aqueles que buscam fomentar 
o desenvolvimento da sociedade a 
partir de estrutura inclusivas.

Será que estamos nos posicionan-
do a favor da Inclusão Social, ou será 
que utilizamos essa temática como 
instrumento vinculado ao favoreci-

mento de nossas conveniências ide-
ológicas e político-partidárias? E se 
essas mesmas expressões tivessem sa-
ído da boca de adversários políticos? 
Qual seria o nosso posicionamento?

É preciso ter em mente que sem-
pre que aparelhamos alguma causa 
em favor de qualquer ideologia po-
lítico-partidária, estamos aprofun-
dando as barreiras e, assim, a exclu-
são social. Em primeiro lugar, pelo 

motivo de que não favorecemos o 
livre desenvolvimento das dignida-
des individuais. Ou seja, não enca-
ramos as pessoas, em sua profunda 
diversidade, como fins em si mesmas. 
Ao contrário, percebemo-las como 
instrumentos vinculados às nossas 
finalidades pessoais e preferências 
ideológico-partidárias.

Em segundo lugar, pela razão de 
estarmos em um cenário político ex-

tremamente polarizado: ao invés do 
diálogo construtivo com eventuais 
adversários, preferimos a completa 
exclusão deles dos debates nacionais. 
Dessa maneira, cada grupo, cada vez 
mais enclausurado em suas bolhas, 
perde a noção do todo social, preju-
dicando a construção coletiva, pelas 
individualidades livres e emancipa-
das, de estruturas sociais inclusivas 
e justas.

Sem se prender a detalhes téc-
nicos, o blockchain é um banco de 
dados extremamente sofisticado. É 
difícil de hackear porque não é ar-
mazenado em um único local. Essa 
descentralização também elimina o 
intermediário. É transparente, o que 
gera confiança e empodera os usuá-
rios. E cada alteração é registrada, o 
que significa que ninguém pode en-
trar e editar as entradas para atender 
aos seus próprios interesses.

Mas além de ser a tecnologia por 
trás da popular criptomoeda Bitcoin, 
que existe desde 2009, o blockchain 
vem transformando e facilitando o 
nosso dia a dia. Em diversos setores 

da economia, a tecnologia vem sendo 
adotada em soluções de identificação 
digital, pagamentos móveis, contra-
tos, entre outras aplicações.

 
O EXEMPLO DA CADEIA DE 

SUPRIMENTOS

O Parlamento Europeu divulgou 
um relatório - “Como a tecnologia 
blockchain pode mudar nossas vidas” 
-- onde os especialistas destacam seus 
benefícios para cenários em que é 
importante rastrear históricos de pro-
priedade, como o gerenciamento de 
cadeias de suprimentos.

A tecnologia blockchain pode 

melhorar as cadeias de suprimentos 
oferecendo infraestrutura para cer-
tificação, registro e rastreamento de 
insumos ou produtos em toda a linha 
de produção e comercialização, de 
forma transparente e confiável.

Assim, o consumidor final tem o 
poder de saber exatamente o cami-
nho percorrido por aquele alimento 
ou produto desde o campo ou fábrica 
até as suas mãos. Sem uma cadeia de 
suprimento transparente, o usuário 
não sabe nada sobre os produtos que 
está comprando, como foi plantado 
ou produzido, quais foram os insu-
mos ou materiais utilizados, quem 
estava lidando com o transporte ou 

como foi transportado e inúmeras 
perguntas semelhantes ficam sem 
resposta.

QRs Codes podem trazer informa-
ções confiáveis sobre o uso de agro-
tóxicos nas plantações ou sobre as 
fábricas das roupas de determinada 
marca.

Mudanças no setor financeiro

A tecnologia blockchain tem o po-
tencial de agilizar tudo em nossas vi-
das financeiras, desde pagamentos de 
impostos até registros de investimen-
tos e reivindicações de seguros. Pense 
nos cartões de crédito, por exemplo. 

No momento, se você usar seu cartão 
de crédito para pagar alguma coisa, 
o pagamento deve passar por quatro 
etapas diferentes. E o lojista terá que 
pagar uma taxa de processamento de 
até 3,5%. Graças à tecnologia block-
chain, moedas digitais como o Bit-
coin podem simplificar os trâmites e 
tornar o processo quase gratuito.

O Bitcoin agora está sendo aceito 
por mais varejistas, e grandes opera-
doras de cartão de crédito estão estu-
dando maneiras de tornar a moeda 
digital uma forma corrente de paga-
mento.

Claro, muitas pessoas ainda estão 
simplesmente apostando nos mer-

cados de criptomoedas, e reclamam 
sobre a sua flutuação, mas parece que 
elas não entendem o verdadeiro po-
tencial da tecnologia blockchain, que 
suporta o Bitcoin, principalmente nas 
transações on-line, que requerem alta 
segurança.

Tudo parece muito promissor 
quando se trata da adoção do block-
chain, e as suas aplicações e poten-
cial ainda estão se revelando. Esses 
são apenas dois exemplos de como 
a tecnologia está transformando o 
nosso dia a dia e, certamente, a sua 
influência será cada vez maior, com o 
desenvolvimento de novas soluções 
que vão mudar nossas vidas.

Assuntos relacionados à evolu-
ção tecnológica e a sua aplicação 
no dia a dia corporativo têm ganha-
do espaço em diferentes setores do 
país. No caso do segmento jurídico, 
por exemplo, isso não foi diferente! 
Conhecido como um dos merca-
dos mais tradicionais e fechados, 
o meio jurídico tem se mostrado 
rendido às novidades tecnológicas.

Segundo informações forne-
cidas pela Associação Brasileira 
de Lawtechs e Legaltechs (AB2L), 
84,2% dos advogados afirmam 
que devem usar mais ferramentas 

tecnológicas para conduzir o re-
lacionamento com os clientes. E, 
se não bastasse isso, 62,8% deles 
acreditam estar atualizados sobre 
os diferentes tipos de plataformas 
jurídicas disponíveis no mercado.

Em outras palavras, muitos pro-
fissionais da área já perceberam 
a importância de adequar as suas 
atividades ao novo cenário tecnoló-
gico. Nesse sentido, empresas são 
capazes de automatizar tarefas co-
tidianas, por meio de softwares de 
automação de documentos, geren-
ciamento de agenda e até contratos 

inteligentes.
Mas, afinal, por que podemos 

dizer que o Brasil é um dos paí-
ses mais inovadores do mundo no 
meio jurídico? Em suma, como o 
nosso país conta com uma série 
de atividades extremamente buro-
cráticas, um excesso de legislação, 
problemas fiscais e altos custos de 
processos para empresas, o apro-
veitamento destas plataformas tec-
nológicas mostraram-se importan-
tes aliadas.

Para isso, a área jurídica conta, 
por exemplo, com o auxílio das le-

galtechs e lawtechs, que chegaram 
para automatizar tarefas burocráti-
cas, além de tornarem os profissio-
nais mais livres para lidar com ta-
refas estratégicas do setor, como a 
prospecção de clientes, atuando de 
forma remota e, ainda, atendendo 
pessoas que estejam em qualquer 
lugar do mundo.

A realidade do mundo corpo-
rativo mudou! As startups voltadas 
para esse universo jurídico chega-
ram para mostrar que o Brasil tem 
potencial de mudar ainda mais o 
segmento por meio da inovação.

Em dezembro de 2009, a As-
sembleia Geral das Nações Unidas 
(ONU) criou o Dia Internacional 
da Terra, celebrado todo dia 22 de 
abril. O foco era estimular toma-
dores de decisão e a comunidade 
em geral a adotar atitudes e ações 
que estivessem mais em harmonia 
com a natureza, visto que as práti-
cas atuais têm nos levado ao rápido 
esgotamento de recursos naturais, 
degradação ambiental e mudanças 

climáticas graves. 
O tema escolhido em 2023, “In-

vestir no nosso planeta”, indica que 
é preciso maior aplicação de capital 
e esforços em prol da sustentabilida-
de, visto que há urgência em inovar 
e implementar melhorias em nossa 
relação com os recursos naturais 
que nos são disponíveis. A direção 
escolhida tem tudo a ver com outro 
tema que tem chamado a atenção 
de empresas e instituições mundo 

afora: as práticas ESG, ou seja, ini-
ciativas que atendam aos eixos de 
sustentabilidade ambiental, social e 
de governança corporativos.

Atender a essas práticas nem 
sempre exige iniciativas custosas, 
mas demanda uma mudança no 
pensamento e inovação em políticas 
internas, ações e direcionamento de 
investimentos. Nos últimos anos, 
a discussão sobre o aquecimento 
global e as mudanças climáticas tem 

ganhado cada vez mais destaque em 
todo o mundo. O aumento da tem-
peratura global, eventos climáticos 
extremos, o derretimento das ca-
lotas polares e o aumento do nível 
do mar são alguns dos fenômenos 
que têm causado grande preocupa-
ção entre cientistas e governos, sem 
contar os prejuízos e perigos para a 
população em geral.

Para enfrentar essa questão 
complexa, uma das soluções mais 

promissoras é a descarbonização 
do planeta, ou seja, a redução das 
emissões de gases de efeito estu-
fa na atmosfera. O investimento 
em fontes de energia renováveis e 
ambientalmente sustentáveis para 
reduzir e até substituir fontes de 
energia como o carvão e o petróleo 
é mandatório para ter sucesso nessa 
empreitada. Incentivar o desenvolvi-
mento e uso de tecnologias limpas 
e renováveis, como a energia solar, 
eólica e hidrelétrica, por exemplo, 
são caminhos que muitos países já 
estão adotando com bastante su-
cesso.

O custo da implementação des-
sas tecnologias traz benefícios em 
médio e longo prazo, tanto para o 
meio ambiente quanto para socie-
dade e a economia. Além de reduzir 
as emissões de gases de efeito es-
tufa, a adoção de fontes de energia 
limpa tem gerado novas oportuni-
dades de negócios e empregos em 
diversos setores, contribuindo para 
o desenvolvimento sustentável, 
alinhado à agenda ESG. Essa já se 
tornou nossa realidade, enquanto 
instituto de ciência e tecnologia 
voltado para o mercado ESG.

No entanto, é importante desta-
car que a transição para uma eco-
nomia de baixo carbono não é uma 
tarefa fácil. É necessário um esforço 
conjunto de governos, empresas e 
sociedade em geral para garantir a 
implementação de políticas e práti-

cas sustentáveis.
Nesse sentido, é preciso que os 

governos assumam um papel de 
liderança na definição de políticas 
públicas que incentivem a transição 
para uma economia de baixo carbo-
no. Isso inclui a criação de incen-
tivos fiscais para empresas que in-
vestem em energias renováveis e a 
regulamentação de práticas susten-
táveis em setores como transporte 
e construção.

Por sua vez, as empresas tam-
bém têm um papel fundamental 
nessa transição. É importante que 
elas assumam uma postura respon-
sável e adotem práticas sustentáveis 
em suas operações, desde a redu-
ção do consumo de energia e água 
até repensar os materiais utilizados 
em produtos que oferecem ao pú-
blico e os impactos que causarão no 
planeta.

Além de garantir a sustentabi-
lidade do Planeta Terra, como o 
conhecemos, a adoção de tecnolo-
gias limpas também traz vantagens 
competitivas para as empresas, 
tornando-as mais atraentes para 
investidores e consumidores que 
valorizam a sustentabilidade. Dessa 
forma, todo o custo de mudanças 
e das adaptações necessárias para 
alcançarmos processos produtivos 
e práticas mais sustentáveis, se tor-
na investimentos essenciais não so-
mente para o meio ambiente, mas 
para todos nós.
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Entrega da Medalha da Entrega da Medalha da 
Inconfidência reforça compromisso Inconfidência reforça compromisso 
com valores democráticoscom valores democráticos

Comissão da MP do Bolsa Família faz Comissão da MP do Bolsa Família faz 
audiência para debater o textoaudiência para debater o texto

Câmara de Vereadores aprova Câmara de Vereadores aprova 
requerimento em prol do bem-estar dos requerimento em prol do bem-estar dos 
animais domésticosanimais domésticos

Secretaria promove discussão sobre Secretaria promove discussão sobre 
orçamento voltado às mulheresorçamento voltado às mulheres

Os ideais de democracia, liber-
dade e civilidade foram destacados 
durante a cerimônia de entrega da 
Medalha da Inconfidência, reali-
zada na sexta-feira (21) em Ouro 
Preto (Região Central). Este ano 
foram agraciadas 170 pessoas que 
contribuíram para a projeção e va-
lorização de Minas Gerais. A hon-
raria possui quatro designações: 
Grande Colar, Grande Medalha, 
Medalha de Honra e Medalha da 
Inconfidência.

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), que também preside o 
Conselho Permanente da Medalha, 
participou da solenidade. Vinte e 
cinco deputados estaduais foram 
indicados para serem agraciados.

Todos os anos, em 21 de abril, a 
capital do Estado é simbolicamente 
transferida para a cidade, de acor-
do com previsão legal.

A cerimônia iniciou-se com 
honras militares na Praça Tiraden-
tes, com a presença dos Dragões 
da Inconfidência, a colocação de 
flores no monumento ao mártir da 
Inconfidência e a salva de 21 tiros.

Após, a entrega das condecora-
ções foi realizada no Centro de Ar-
tes e Convenções da Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop), com 
a presença de público.

O ex-presidente da República 
Michel Temer recebeu o Grande 
Colar da Medalha da Inconfidência 
e foi o orador oficial. De acordo 
com o Executivo mineiro, ele ain-

da não havia sido agraciado com 
a mais importante honraria, con-
cedida exclusivamente a chefes de 
Estado, de governo e dos demais 
Poderes da União.

Em seu discurso, Temer agrade-
ceu pela homenagem e relembrou 
a importância histórica de Minas 
Gerais desde os tempos das capita-
nias hereditárias. Ele afirmou que 
em Ouro Preto foi feito um traba-
lho para a garantia das liberdades 
individuais e coletivas por meio 
da luta dos inconfidentes; e citou 
o papel de mulheres como Chica 
da Silva e Bárbara Heliodora para 
o movimento.

Para o governador Romeu Zema 
(Novo), relembrar o sacrifício 
de Tiradentes é reafirmar o com-
promisso dos mineiros de serem 
sempre os primeiros a lutarem 
contra retrocessos em relação a 
direitos conquistados e na defe-
sa do desenvolvimento do Brasil. 
Zema mencionou as cíclicas crises 
econômicas enfrentadas pelo país 
e destacou que o ex-presidente Mi-
chel Temer contribuiu para evitar a 
ruptura dos valores democráticos.

O chefe do Executivo estadual 
também elogiou o papel do sena-
dor e ex-juiz Sérgio Moro (União 
Brasil – PR) em relação ao combate 
à corrupção. Moro foi um dos 40 
agraciados durante a solenidade 
com a Grande Medalha, que é des-
tinada a lideranças religiosas, polí-
ticas e militares; e representantes 
de Poder Judiciário, de universida-
de e de outras instituições.

O prefeito de Ouro Preto, Ân-
gelo Oswaldo, chamou a atenção 
para a trajetória de Tiradentes e 
seu renascimento a cada 21 de 
abril na história republicana. Ele 
também defendeu a compensação 
dos danos da exploração minerária 
no estado, como os causados pelo 
rompimento da barragem em Ma-
riana, em 2015. O prefeito saudou 
a recriação do Ministério da Cul-
tura e manifestou sua expectativa 
em relação a políticas públicas que 
valorizem o setor.

Deputados de primeiro e segun-
do mandato foram condecorados

A Medalha de Honra, indicada 
a 58 agraciados, contemplou um 
deputado estadual em segundo 
mandato, Professor Wendel Mes-
quita (Solidariedade), e 24 em pri-
meiro mandato. São eles: Adriano 
Alvarenga (PP), Alê Portela (PL), 
Bella Gonçalves (Psol), Bim da Am-
bulância (Avante), Caporezzo (PL), 
Chiara Biondini (PP), Delegado 
Christiano Xavier (PSD), Dr. Mau-
rício (Novo), Eduardo Azevedo 
(PSC), Enes Cândido (PP), Grego 
da Fundação (PMN), Leleco Pi-
mentel (PT), Lohanna (PV), Lucas 
Lasmar (Rede), Lud Falcão (Pode), 
Luizinho (PT), Maria Clara Marra 
(PSDB), Marli Ribeiro (PSC), Naya-
ra Rocha (PP), Oscar Teixeira (PP), 
Ricardo Campos (PT), Rodrigo Lo-
pes (União), Vitório Júnior (PP) e 
Zé Laviola (Novo).

Houve, ainda, a entrega da Me-
O presidente da ALMG, deputado Tadeu Martins Leite (MDB), e vários 

parlamentares compareceram à solenidade
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dalha da Inconfidência a 72 home-
nageados, como profissionais da 
imprensa, militares, professores e 
juízes.

A medalha foi criada em 1952 
pelo governador Juscelino Kubits-
check e é tradicionalmente entre-
gue no dia 21 de abril a pessoas que 
se distinguiram pela notoriedade de 
seu saber, cultura e relevantes servi-
ços à coletividade.

Nessa data, em 1792, Joaquim 
José da Silva Xavier, o Tiradentes, 
foi executado no Rio de Janeiro. 
Ele é considerado o mártir da In-

confidência Mineira, movimento de 
independência que teve como epi-
centro a cidade de Ouro Preto.

A cabeça de Tiradentes foi ex-
posta na praça principal da então 
Vila Rica, hoje Ouro Preto, onde há 
uma estátua em sua homenagem.

Semana da Inconfidência agrega 
significados à tradição

Uma novidade deste ano é a Se-
mana da Inconfidência, realizada 
até o próximo domingo (23) pelo 
Governo de Minas, por meio da 

Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo, em parceria com as prefei-
turas de Ouro Preto e de Tiradentes 
(Região Central).

O objetivo do projeto é iniciar 
uma nova abordagem para as come-
morações do Dia 21 de abril, conec-
tando Ouro Preto e Tiradentes, que 
guardam as marcas da memória da 
Inconfidência Mineira. Conforme 
o Governo do Estado, a Semana, 
que conta com várias atividades, 
será promovida anualmente para 
fortalecer a cultura, a educação e o 
turismo. (Ascom ALMG)

A comissão mista responsável 
pela análise da medida provisória 
que recriou o Programa Bolsa Famí-
lia (MP 1.164/2023) fará na próxima 
terça-feira (25) audiência pública 
interativa para debater o texto. O 
debate terá especialistas de organi-
zações ligadas à segurança alimen-
tar e à assistência social e está mar-
cado para 14h30.  

Foram convidados represen-
tantes do Conselho Nacional de 
Segurança Alimentar e Nutricio-
nal (Consea), do Conselho Fede-
ral de Assistência Social (CFESS), 
da Oxfam–Brasil (confederação 
de organizações sem fins lucrati-

vos que trabalham em mais de 90 
países para reduzir a pobreza e a 
desigualdade), da  Rede Brasileira 
de Pesquisa em Soberania e Segu-
rança Alimentar e Nutricional, da 
Rede Brasileira de Renda Básica e 
da Associação Nacional das Em-
presas Promotoras de Crédito e 
Correspondentes (Aneps).

A comissão mista que analisa 
a MP é presidida pelo senador 
Fabiano Contarato (PT-ES) e tem 
como relator o deputado Dr. 
Francisco (PT-PI). De acordo com 
o plano de trabalho do colegiado, 
o relatório deve ser votado no dia 
3 de maio.

COMO PARTICIPAR

O evento será interativo: os cida-
dãos podem enviar perguntas e co-
mentários pelo telefone da Ouvidoria 
do Senado (0800 061 2211) ou pelo 
Portal e-Cidadania, que podem ser 
lidos e respondidos pelos senadores 
e debatedores ao vivo. O Senado ofe-
rece uma declaração de participação, 
que pode ser usada como hora de ati-
vidade complementar em curso uni-
versitário, por exemplo. O Portal e-Ci-
dadania também recebe a opinião dos 
cidadãos sobre os projetos em trami-
tação no Senado, além de sugestões 
para novas leis. (Agência Senado)

A Câmara de Vereadores apro-
vou nesta quinta-feira (20), o 
requerimento da vereadora Ceci 
Protetora (PP) que cobra do Exe-
cutivo a alteração da estrutura 
organizacional e administrativa 
da Secretaria de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sustentável, 
para que possa oferecer os cui-
dados necessários para a fauna 
doméstica, em Montes Claros.

A parlamentar destacou que 
atualmente não existe uma secre-
taria em que as pessoas possam 

conversar a respeito das ações 
de bem-estar animal e não exis-
tia sequer previsão orçamentária 
destinada à proteção e ao cui-
dado dos animais da cidade, até 
que em 2022 houve a provação 
de cinco emendas de sua autoria 

ao Plano Plurianual.
Ceci Protetora esclareceu, em 

seu pronunciamento na Tribuna, 
que hoje existe na cidade apenas 
castrações realizadas através do 
Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ), vinculado à Secreta-

ria da Saúde, e que isso é uma 
consequência da necessidade de 
cuidados com a saúde humana e 
não animal. O CCZ continuará 
responsável por controlar doen-
ças que possam ser transmitidas 
aos seres humanos pelos ani-

mais. “Essa nossa solicitação está 
voltada para a proteção e bem-
-estar dos animais domésticos. 
O CCZ não cuida dos animais, 
ele trata das doenças advinda 
dos animais”, esclareceu. (Ascom 
CMMC)

A Secretaria da Mulher da Câ-
mara dos Deputados promove, 
amanhã (25), conferência com o 
tema “Políticas públicas e orça-
mento sensíveis aos direitos das 
mulheres como porta de entrada 
para a boa governança pública: 
pensando a agenda legislativa à 
luz dos princípios da OCDE”. A 

Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE) tem trabalhado e ofereci-
do conceitos e metodologias para 
a implantação de políticas públi-
cas e elaboração de orçamentos 
na perspectiva dos direitos das 
mulheres.

De acordo com a procuradora 

da Mulher, deputada Maria Rosas 
(Republicanos-SP), a Secretaria da 
Mulher tem atuado para “promo-
ver debates em torno da capacita-
ção dos mandatos, com o objetivo 
de qualificar colaboradores que 
atuam na área orçamentária para 
um melhor planejamento orça-
mentário voltado às políticas pú-

blicas para mulheres.”
Para falar sobre o tema, foi 

convidada a consultora de Orça-
mento do Senado Federal Rita de 
Cássia Leal, uma das responsáveis 
pela elaboração do Painel Orça-
mento Mulher e integrante da 
Rede Orçamento Mulher. A con-
sultora defende o protagonismo 

do Legislativo na definição do or-
çamento voltado às mulheres e re-
comenda que o Parlamento adote 
medidas para que a governança 
orçamentária “convirja para as 
melhores práticas internacionais 
preconizadas sobre o assunto”. 
O evento pretende promover 
debate sobre a seguinte questão: 

de que modo a agenda legislativa 
pode induzir essas inovações ins-
titucionais a partir da perspectiva 
de gênero?.

O evento será realizado das 10 
às 12 horas, no Auditório Freitas 
Nobre, com transmissão ao vivo 
pelo canal YouTube da Câmara 
dos Deputados. (Agência Câma-
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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Atendendo convocação do Pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Pirapora, João Maurício de Souza 
(Mauricin), o diretor-presidente 
da Empresa Municipal de Turismo 
(Emutur), Elton Jackson Gomes da 
Motta, esteve na reunião ordinária 
do legislativo e divulgou detalhes, 
esclareceu dúvidas, procedimentos 
técnicos, providências burocráticas 
e várias informações gerais sobre a 
retomada das obras de recuperação 
do Vapor Benjamim Guimarães.

“A gestão municipal passada não 
disse a verdade, pois sabia que o 
projeto básico contratado para re-
forma da embarcação estava incor-
reto e incompleto. Faltavam 30% 
dos serviços de recuperação do 
casco, trocas da caldeira e chaminé, 
salvataria, hotelaria e modificações 
pontuais para atender a legislação 
atual de navegabilidade”, frisou El-
ton Jackson.

“Através do esforço do prefeito 
Alex César conseguimos mobili-
zar o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), que acionou seu 
Centro de Antocomposição de con-
flitos/Compor, para conduzir as ne-
gociações entre Prefeitura, Emutur, 
Governo estadual e os institutos de 

patrimônios históricos estadual/
IEPHA e nacional/IPHAN. Foram 5 
reuniões ao longo de 2022 até o 
IEPHA-MG assumir a responsabili-
dade de realizar a licitação, em eta-
pas, para reiniciar a obra do vapor”, 
detalhou.

Dias atrás, o órgão estadual 
anunciou o resultado da licitação 
para elaboração do projeto básico 
de reforma, cabendo à empresa 
Guahyba Consultoria e Engenharia 
Naval Ltda a redefinição do projeto, 
suas planilhas e orçamentos (den-
tro do prazo de 270 dias, ao custo 
de R$ 241,9 mil) necessários para 
finalização das obras, garantindo a 
capacidade de flutuabilidade e a se-
gurança geral do Vapor, de acordo 
com as normas da Marinha.

RECURSOS FINANCEIROS 
E PRAZOS

“O prefeito Alex César vem insis-
tentemente cobrando do IEPHA a 
celeridade das obras, obtendo a ga-
rantia de que pelo menos o projeto 
executivo de finalização da reforma 
completa (30% restantes) do casco 
será repassado ao município den-
tro de 2 meses, orçada em R$ 1,5 

milhão. O prefeito já garantiu R$ 1 
milhão do MPMG e está buscando 
R$ 500 mil junto o Governo do Es-
tado. Caso não consiga, a Prefeitura 
está disposta a entrar com recursos 
próprios para finalizar esse serviço 
ainda nesse ano, antes do início do 
próximo período chuvoso”, expli-
cou Motta. “A intenção do prefeito 
é finalizar a reforma do casco ainda 
este ano”, assegurou o dirigente da 
Emutur.

“Deixamos claro e reafirmamos 
que todo esse problema – demora 
e exigências burocráticas na obra 
do Vapor – deu-se a partir do proje-
to básico (incorreto e incompleto) 
na Administração anterior. Nossa 
preocupação, desde então, é con-
cluir o projeto corretamente, para 
que a reforma e restauração da em-
barcação histórica, símbolo cultural 
e atrativo turístico sejam retomados 
em 2023 e a obra, finalmente, seja 
concluída”, concluiu.

Os Vereadores agradeceram os 
esclarecimentos feitos pelo dirigen-
te da Emutur, lamentando a onda 
de desinformações, notícias falsas, 
boatos e mentiras que vem sendo 
propagadas entre a população e, 
principalmente, nas redes sociais 

Democratizar o acesso aos li-
vros, promover o prazer da leitura 
e ampliar o universo cultural, infor-
macional e artístico de crianças e 
adolescentes que vivem em territó-
rios com escassa oferta de espaços, 
recursos, equipamentos e eventos 
artístico-culturais. Esses são os ob-
jetivos do Circuito Cultural Livro & 
Cena, realizado pela Fundação Vi-
cintin, por meio da Lei de Incentivo 
à Cultura, em dez 14 municípios do 
Norte de Minas. 

Riacho dos Machados e Josenó-
polis são as duas primeiras cidades 
da região que recebe a 2ª edição do 
projeto, a partir de amanhã (25). 
Botumirim, Bocaiúva, Buritizeiro, 
Capitão Enéas, Cristália, Grão Mo-
gol, Olhos D’Água e Várzea da Pal-
ma são as outras cidades da região 
contempladas. Ao todo, 50 escolas 
públicas, sete escolas filantrópicas 
e uma entidade de acolhimento 
institucional vão receber o projeto, 
durante os nove meses de execu-
ção. Cerca de 7 mil estudantes e 

700 educadores serão beneficiados 
pelas atividades do projeto.

No primeiro ciclo do projeto, 
cada uma das 58 instituições parti-
cipantes do Circuito Cultural Livro 
& Cena vai receber um espetáculo 
teatral com muita diversão para as 
crianças e adolescentes. Os espe-
táculos são trabalhados de acordo 
com a demanda etária de cada pú-
blico, permitindo adequações te-
máticas e de linguagem, e propor-
cionando que todo o público do 
projeto possa desfrutar das apre-
sentações. A magia das artes cênicas 
vai tomar conta das instituições, 
em um momento lúdico e cheio de 
criatividade.

Com o espetáculo teatral Mun-
do Jojoba Show, criação da Cia. 
Lunática e do Ateliê Brincante, a 
palhaça Jojoba traz suas bagagens 
musicais, dançantes e brincantes, 
criando curiosidade e chamando 
a meninada para entrar na brinca-
deira e cirandar. O espetáculo tem 
duração de 30 minutos.

Também serão doados 2,9 mil 
livros de literatura infantil e infan-
tojuvenil, sendo 50 para cada uma 
das instituições participantes, em 
um baú multiuso especialmente 
preparado pelo projeto Circuito 
Cultural Livro & Cena, com um 
kit cênico contendo quatro dedo-
ches, duas silhuetas para teatro de 
sombra e dois fantoches. Além de 
comportar os livros, o baú pode 
ser utilizado como teatro de palco, 
teatro de vara ou marionete, tea-
tro de fantoche, fantoche de luva, 
dedoches e teatro de sombras. Se-
rão distribuídos ainda cinco baús 
multiusos para bibliotecas públi-
cas dos territórios, totalizando 63 
baús multiuso.

Para os professores da Educa-
ção Infantil e dos Anos Iniciais do 
Ensino Fundamental, o projeto 
oferece dez workshops com ati-
vidades culturais e de expressão 
artística, envolvendo narrativas 
literárias, para serem utilizadas 
dentro e fora do contexto escolar. 

Cada encontro tem duração de 
três horas, e busca estimular as ca-
pacidades expressivas de professo-
res para ampliarem e aplicarem no 
desenvolvimento de um trabalho 
educativo.

O projeto ainda visa incentivar 
e difundir a produção cultural e 
artística local; assegurar o acesso 
à cultura como direito social e de 
cidadania; e democratizar o acesso 
à arte e à cultura junto ao público 
do projeto, nas dez cidades con-
templadas.

Programação do 1° circuito:

25 a 28/04 - Riacho dos Macha-
dos e Josenópolis

09 a 12/05 - Cristália e Botumi-
rim

23 a 26/05 - Capitão Enéas e 
Grão Mogol

06 a 09/06 - Bocaiuva
20 a 23/06 - Olhos D’Água e Vár-

zea da Palma
04 a 07/07 - Buritizeiro.

GIRLENO ALENCAR

Foi lançada pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco (CBHSF), a 10ª edição da 

campanha “Eu viro Carranca para 
defender o Velho Chico”. A ceri-
mônia de apresentação do mote 
“Velho Chico: gentes, tradições, vi-
das” aconteceu em coletiva de im-

por opositores e ‘pseudo comu-
nicadores’. A Câmara também pa-
rabenizou os projetos, serviços e 
eventos conduzidos pela Empresa 
Municipal de Turismo desde janei-
ro de 2021, tornando-se um dos 
setores mais atuantes da Prefeitura 
na atualidade, conforme destaca-
ram os vereadores Max, Itamar, 
Shirley e o próprio presidente 
Mauricinho. (Ascom PMP)

A reforma do Vapor está 
orçada em quase 

R$ 242 mil

prensa na Câmara dos Deputados, 
em Brasília. Além disso, o CBHSF 
busca mobilizar os diversos setores 
da sociedade para a necessidade 
urgente de revitalização do rio. 
Entre as exigências estão a criação 
de novas políticas públicas para as 
comunidades tradicionais que, de 
acordo com a campanha, viveram 
dentro um processo histórico de 
condições de desigualdade, iso-
lamento geográfico e/ou cultural, 
tendo pouco acesso às políticas de 
cunho universal.

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, Maciel Oliveira, ressaltou a 
necessidade da reestruturação da 
política nacional de recursos hídri-

cos. “Não adianta a gente falar em 
defesa do Velho Chico sem falar em 
defesa do povo, da sobrevivência 
dessa população que está sendo 
ameaçada, dizimada”. Ele destacou 
ainda a necessidade de apoio polí-
tico e recursos para que a recupe-
ração do rio São Francisco e o in-
vestimento nos povos tradicionais 
da bacia aconteçam de forma ade-
quada. “Antes, nós tínhamos uma 
Secretaria Nacional de Recursos 
Hídricos, a qual a Agência Nacional 
de Águas (ANA) era subordinada, e 
isso era muito importante. A água 
não é só uma questão de desenvol-
vimento. A água precisa ser uma 
questão de preservação e conser-
vação”.
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Ibiaí é a única cidade Ibiaí é a única cidade 
de MG contemplada de MG contemplada 
pelo Garantia-safrapelo Garantia-safra

Agroextrativismo Sustentável Agroextrativismo Sustentável 
é tema de seminário é tema de seminário 
promovido pelo Codanortepromovido pelo Codanorte

Banco do Nordeste e IEBT Banco do Nordeste e IEBT 
irão investir R$ 1,8 mi para irão investir R$ 1,8 mi para 
incentivar startupsincentivar startups

OMAR FREIRA/ IMPRENSA-MG

GIRLENO ALENCAR

O Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura Familiar 
(MDA) publicou a Portaria SAF nº12, 
por meio da qual determina o paga-
mento do Garantia-Safra para um 
grupo de produtores, de 82 municí-
pios. Ibiaí é a única cidade de Minas 
Gerais contemplada pelo Programa. 
O benefício será pago neste mês de 
abril, em parcela única, no valor de 
R$ 850. Os repasses do Garantia-
-Safra serão realizados nas mesmas 
datas estipuladas no calendário de 
pagamento de benefícios sociais da 
Caixa Econômica Federal. Estima-se 
que o montante total de recurso 
destinado ao pagamento do bene-

fício em questão será superior a R$ 
69 milhões

O Garantia-Safra no valor de R$ 
850 será pago às agricultoras e agri-
cultores que aderiram ao benefício 
na safra 2021/2022 e que residem 
em um dos 82 municípios de oito 
estados brasileiros: Bahia, Sergipe, 
Minas Gerais, Paraíba, Maranhão, 
Pernambuco, Rio Grande do Norte 
e Piauí. Têm direito a receber o be-
nefício, em parcela única de R$ 850, 
os agricultores com renda mensal de 
até 1 salário mínimo e meio, quando 
tiverem perdas de produção igual 
ou superior a 50%. O Garantia-Safra 
é pago de acordo com o calendário 
de pagamento dos benefícios so-
ciais.

Troca de conhecimento e dis-
cussão sobre os desafios e as pos-
sibilidades da sustentabilidade na 
ação agroextrativista, com um olhar 
voltado para o desenvolvimento re-
gional consciente são os objetivos 
do Seminário Regional Frutos do 
Cerrado - Agroextrativismo Susten-
tável, que acontece a partir de ama-
nhã (25), às 8h, em Montes Claros. 
O evento que segue até quarta-fei-
ra, é promovido pelo Codanorte e 
acontece campus do Instituto de 
Ciência Agrárias da UFMG.

A programação é aberta a toda a 
comunidade, conta com workshop, 
palestras, mesa redonda e painéis 

expositores, degustação com as 
delícias do Cerrado Mineiro, depoi-
mentos e casos de sucesso, além de 
Feira de empreendimentos, Mostra 
científica e Oficina temática.

A expectativa é que cerca de 400 
pessoas participem das atividades 
entre agroextrativistas, extensio-
nistas, pesquisadores, acadêmicos, 
professores, profissionais das áreas 
afins, além de comerciantes dos 
empreendimentos dos frutos do 
cerrado. Os interessados podem 
se inscrever gratuitamente preen-
chendo o formulário online.

O evento contará com diversas 
atividades relacionadas ao tema, in-

Ione Soares
Consultora Comercial 

Regional

cluindo uma mesa redonda sobre 
o Programa Mineiro de Incentivo 
ao Cultivo, extração, consumo, 
comercialização e transformação 
do pequi e outros frutos nativos 
da região. Também haverá pales-
tras sobre a economia verde para 
o cerrado, relevantes informações 
sobre a cadeia produtiva dos fru-
tos do cerrado num panorama atu-
al na região norte mineira, além 
da luta contra insetos praga em 
pequizeiro e umbuzeiro. Para os 
participantes, ainda terá a degusta-
ção gratuita de delícias do Cerrado 
mineiro.

No segundo dia, será realizada 
a reunião ordinária do Conselho 
Pró-Pequi, uma instância de parti-
cipação social criada pelo governo 
de Minas Gerais para promover 
o desenvolvimento sustentável 
do Cerrado Mineiro. Terá, ainda, 
uma exposição de cooperativas 
convidadas com stands para de-
gustação, além da apresentação 
e comercialização de produtos 
e marcas. O evento conta com a 
parceria do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA/UFMG); Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa); Núcleo 
Gestor da Cadeia Produtiva do 
Pequi e outros Frutos do Cerrado 
(Núcleo do Pequi); Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes); Instituto Federal do Norte 

de Minas Gerais (IFNMG); Facul-
dades Unidas do Norte de Minas; 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Emater); Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig); Consultoria em 
Engenharia de Alimentos (Qualifik).

Dentro do Seminário Regional 
Frutos do Cerrado - Agroextrativis-
mo Sustentável - será realizada a III 
Mostra Científica Codanorte, que 
visa fomentar a iniciação científica 
e vai abranger temáticas ligadas ao 
bioma Cerrado que se comprome-
tem com a sustentabilidade e com o 
desenvolvimento regional.

O evento busca promover a 
socialização do conhecimento aos 
alunos de graduação, pós-gradua-
ção, pesquisadores e extensionis-
tas acadêmicos nas áreas de ensi-
no, pesquisa, extensão e inovação, 
sendo destinado a discentes e do-
centes de graduação e pós-gradua-
ção, pesquisadores de Instituições 
de Ensino Superior e profissionais 
afins, que estejam desenvolvendo 
pesquisas em âmbito local, regio-
nal ou nacional com ou sem finan-
ciamento.

A III Mostra Científica Coda-
norte será realizada no dia 25 
de abril de 2023, das 14h às 18h 
horas, no Campus da Instituto de 
Ciências Agrárias da Universida-
de Federal de Minas Gerais (ICA/
UFMG). (Ascom Codanorte)

O Banco do Nordeste (BNB) e 
a aceleradora de startups Instituto 
para o Desenvolvimento de Em-
presas de Base Tecnológica Ltda 
(IEBT) assinaram um termo para 
subvenção no valor de R$ 1,88 
milhão para incentivar o desen-
volvimento de startups na Região, 
especialmente no Semiárido. Os 
recursos serão utilizados para im-
plantar um programa de aceleração 
com foco no empreendedorismo 
inovador e o desenvolvimento sus-
tentável. O projeto chamado “Con-
quista Startups: Educação Empre-
endedora no Semiárido” receberá 
cerca de R$ 1,7 milhão do BNB em 
recursos não reembolsáveis, oriun-
dos do Fundo de Desenvolvimento 
Econômico, Científico, Tecnológico 
e Inovação (Fundeci). O restante 
será de contrapartida do IEBT.

Serão selecionadas 60 startups 
sediadas na área de atuação do 
Banco a serem beneficiadas com 
capacitações, mentorias e partici-

pação em eventos de conexão. Ao 
todo, estão previstas cerca de 90 
atividades de capacitação e men-
toria, 30 eventos de conexão entre 
participantes, parceiros e investi-
dores e dois dias de demonstra-
ções de negócios (demodays) com 
premiação para as startups com 
melhor desempenho ao final do 
processo de aceleração.

A chamada pública para seleção 
das startups deverá ser publicada 
nos próximos dias no site do IEBT. 
Das 60 startups selecionadas, 30 
deverão estar em fase de Ideação, 
devendo receber apoio na estru-
turação e validação de modelo de 
negócio; e 30 em fase de Tração, 
sendo o apoio orientado para a co-
mercialização do produto no mer-
cado. O programa terá duração de 
36 meses, sendo que as atividades 
de aceleração estarão concentra-
das no primeiro ano do projeto. 
Nos dois anos seguintes as startups 
serão monitoradas em seus indica-

dores de desempenho. Todo o pro-
cesso terá o acompanhamento do 
HUB de Inovação do BNB.

O IEBT, empresa mineira com 
filial em Vitória da Conquista (BA), 
foi uma das cinco aceleradoras 
selecionadas por meio de Edital 
“Fundeci 02/2021 - Subvenção eco-
nômica - Programa de Educação 
Empreendedora” para fomentar 
o empreendedorismo inovador e 
o desenvolvimento sustentável de 
Startups sediadas em sua área bá-
sica de atuação, que contempla os 
Estados da Região Nordeste e os 
municípios do Norte do Espírito 
Santo e do Norte de Minas Gerais. 
Além do IEBT, foram selecionadas 
as empresas Casa Azul, Inovenow 
Serviços em Tecnologia e Inovação 
LTDA, ambas sediadas no Ceará, 
bem como a Getin Aceleradora - 
Gestão Empresarial, Tecnologia e 
Inovação LTDA e o Hubb Salvador 
Consultoria Empresarial, sediadas 
na Bahia.

Segundo o superintendente 
de Políticas de Desenvolvimento 
Sustentável do BNB, João Robério 
Pereira de Messias, “o termo de 
outorga celebrado com o IEBT pos-
sibilitará a geração de inovação e 
dinamização da economia regional, 
reforçando o posicionamento do 
Banco do Nordeste como um dos 
principais apoiadores do ecossiste-
ma de inovação no Nordeste, espe-
cialmente no semiárido”.

O que é o Fundeci

O Fundo de Desenvolvimento 
Econômico, Científico, Tecnoló-
gico e de Inovação (Fundeci) foi 
criado pelo Banco do Nordeste em 
1971. Tem por objetivo apoiar, com 
recursos não reembolsáveis, a pes-
quisa, desenvolvimento científico, 
a inovação e a difusão tecnológica 
na Região Nordeste, no Norte do 
Espírito Santo e de Minas Gerais. 
(Ascom BNB)

De fato, por mais que seja ex-
tremamente desafiador, fazer in-
vestimentos ou empreender em 
meio a cenários incertos é sim 
possível. No momento atual em 
que vivemos, é preciso encon-
trar novas formas de atender as 
demandas. Essa é uma realidade 
que nos força a inovar e desta-
car a relevância de vários con-
ceitos.É notório por “exemplo” 
o sentimento de esperança nas 
pessoas em conseguir melho-
rar de vida a partir da compra 
da casa própria para ter maior 
segurança, estabilidade e felici-
dade.O mercado imobiliário no 
Brasil é forte, resiliente e madu-
ro, e a cada ciclo que passa mos-
tra um grande poder de supera-
ção, mostrando credibilidade e 

ficando mais inovador e inteligente.Outro campo que se tornou 
senso comum é que a educação sem dúvida tem sido a chave para 
a transformação. A pergunta é: quais parâmetros poderiam nor-
tear uma boa educação? O meio mais rápido? Mais fácil oumais 
barato? Não se corrompa por propagandas enganosas, seja inte-
ligente e perspicaz.As cartas do jogo estão na mesa e os desafios 
são conhecidos, mas a economia brasileira está sendo fomentada, 
se mostrando mais robusta e estável, com o controle da inflação 
e aumento na oferta de empregos.

E seguindo o ramo imobiliário vemos um crescimento signi-
ficativo de compra e vedade imóveis em nossa região. Uma pes-
quisa de metodologia feita com base no IQM (Índice de Qualida-
de Mercadológica) Montes Claros foi elegida uma das melhores 
cidades para se investir em imóveis no Brasil, se destacando na 
categoria MERCADO IMOBILÁRIO E CONSTRUÇÃO CIVIL. E para 
qualificar profissionais que já atuam no ramo imobiliário, ou 
aqueles que querem investir na carreira, temos como referência 
a escola IBRESP, instituição atualizada, reconhecida pelo CRECI/
COFECI e que está em sintonia com as novas tecnologias, ofere-
cendo os melhores cursos para quem deseja ser um corretor de 
imóveis altamente qualificado. Atualmente está presente em mais 
de 30 cidades do estado de São Paulo e 4 das principais cidades 
de Minas Gerais conhecida como ETEMG, e Montes Claros foi a 
cidade escolhida para receber o mais recente Polo do IBRESP/
ETEMG. 

No final das contas, quem manda é o mercado e por isso sem-
pre haverá espaço para a evolução nos negócios imobiliários e 
em todos os outros segmentos para atender as necessidades do 
cliente da melhor forma possível.

Esta colunista posa ao lado do Rafael Ribeiro ele que 
é proprietário da imobiliária RR Xavier

Nossos sentimentos a João Lopo, familiares e amigos 
que despediram da Dulce Lopo nessa última quinta-feira 
após um grave acidente que ceifou a vida dela. 

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC
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Governo federal libera R$ 1,5 bilhão Governo federal libera R$ 1,5 bilhão 
para santas casaspara santas casas

Várzea da Palma recebe Força Estadual Várzea da Palma recebe Força Estadual 
de Enfrentamento às Arbovirosesde Enfrentamento às Arboviroses

A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, assinou portaria que libera 
repasse adicional de R$ 1,5 bilhão, 
em parcela única, para 3.288 enti-
dades de saúde privadas sem fins 
lucrativos, como as santas casas. O 
ato ocorreu em cerimônia no Palá-
cio do Planalto com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Segundo Nísia, as santas casas 
são essenciais para atendimento 
da população no Sistema Único de 
Saúde (SUS) e também atuam no 
programa de redução de filas de 
cirurgias eletivas e exames do Minis-
tério da Saúde.

“Estamos dando um fôlego para 
que o setor possa atender os seus 
objetivos. Como foi dito aqui no 
evento, é muito importante traba-
lharmos tanto pela sustentabilidade 
deste setor tão importante para o 
SUS quanto para a sustentabilidade 
do sistema como um todo. Nós te-
mos uma grande necessidade de re-
forço da atenção integral à saúde de 
qualidade para todas as brasileiras, 
todos os brasileiros. É por isso que 
estamos lutando e, por isso, o dia de 
hoje é muito especial”, afirmou.

Segundo o Ministério da Saúde, 
o incentivo vai beneficiar mais de 
3,2 mil serviços em 1,7 mil municí-
pios do país. É por meio dessas insti-

tuições que grande parte da popula-
ção tem acesso aos atendimentos de 
média e alta complexidade, como ci-
rurgias e exames. Além disso, muitas 
dessas instituições são hospitais de 
ensino tradicionais para a formação 
de médicos e outros profissionais da 
saúde.

Atualmente, 60% dos atendimen-
tos e internações de alta complexi-
dade pelo Sistema Único de Saúde 
são feitas por hospitais filantrópicos.

Para a ministra Nísia, os novos 
recursos são fundamentais, mas ain-
da insuficientes diante do endivida-
mento das entidades. Ela pediu ao 
presidente Lula apoio junto à Caixa 
Econômica Federal para gestão do 
crédito ao setor.

“[Os recursos] terão que ser 
complementados com outras me-
didas. Temos consciência, e isso 
foi pauta do diálogo do Ministério 
da Saúde com a Casa Civil e com o 
Ministério da Fazenda, de que pre-
cisaremos lidar e apoiar a questão 
de medidas de curto e médio prazo 
também em relação ao endivida-
mento do setor”, disse.

De acordo com a ministra, no 
momento em que se discute a refor-
ma tributária e todo o financiamen-
to das políticas sociais, é fundamen-
tal garantir a sustentabilidade do 

SUS como política de Estado.
“É a política social mais inclu-

siva que o Brasil conseguiu até o 
momento, sempre junto com as 
políticas de educação, de desenvol-
vimento social e todas as demais, e 
é o setor que pode contribuir para 
o desenvolvimento de ações susten-
táveis, como temos discutido, para 
reduzir nossa vulnerabilidade de 
vacinas, de medicamentos, de in-
sumos, de tudo que é fundamental 
para toda a atenção à saúde”, acres-
centou Nísia.

CRISE FINANCEIRA

Nos últimos anos, essas entida-
des vêm enfrentando crise finan-
ceira, com fechamento de serviços 
e diminuição de atendimentos, o 
que, segundo o Ministério da Saúde, 
coloca em risco a assistência para a 
população de várias regiões do país. 
Por isso, no ano passado, o Congres-
so aprovou e o então presidente Jair 
Bolsonaro sancionou a Lei Comple-
mentar nº 197/2022, definindo um 
repasse para as santas casas.

O texto estabeleceu que os sal-
dos financeiros remanescentes, pro-
venientes de repasses do Ministério 
da Saúde nas contas abertas dos 
estados, do Distrito Federal e dos 

municípios antes de 1º de janeiro 
de 2018, fossem aplicados para o 
custeio de serviços prestados por 
entidades privadas sem fins lucrati-
vos que complementam o SUS, até 
atingir o valor de R$ 2 bilhões.

No entanto, ressalta o ministério, 
a portaria publicada em dezembro 
de 2022, definia critérios que dificul-
tavam o acesso dos estados e muni-
cípios aos valores, como a exigência 

de certidão negativa de débitos, além 
de estabelecer um prazo curto para a 
comprovação dos critérios. Por isso, 
apenas R$ 475,8 milhões puderam 
ser repassados.

Para garantir a complementação 
dos saldos, no valor de R$ 2 bilhões, 
a atual gestão do Ministério da Saúde 
revogou a antiga portaria e publicou 
novo documento, no dia 7 de feve-
reiro de 2023, para repasse imediato 

aos gestores e sem a exigência de 
critérios que tornavam a última por-
taria de difícil execução.

A nova portaria, assinada hoje, 
traz a definição do valor máximo 
destinado a cada entidade filantrópi-
ca, considerando a proporção total 
de instituições registradas nas bases 
de dados dos Sistemas de Informa-
ções Ambulatoriais e Hospitalares, 
entre 2019 e 2021. (Agência Brasil)

Com o intuito reduzir os casos de 
dengue e chikungunya por meio da 
intensificação de ações de combate ao 
Aedes aegypti a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
e a Secretaria Municipal de Várzea da 
Palma realizaram uma ação conjunto 
para Enfrentamento às Arboviroses.

Aproximadamente 20 agentes de 
combate a endemias da Força Estadu-
al se juntaram aos agentes municipais 
de saúde para realizar visitas domi-
ciliares, remover focos do mosquito 
Aedes aegypti, fazer aplicação de lar-
vicida e ações educativas de conscien-
tização junto à população. 

“Essa é uma ação integrada que 
está sendo realizada no município de 
Várzea da Palma, por meio de equipe 
composta por técnicos experientes 
das Regionais de Pirapora, Teófilo 
Otoni, Januária e Montes Claros. Essa 
equipe é acionada pelo Governo de 
Minas Gerais, principalmente para 
o controle de dengue em épocas de 
epidemias”, ressaltou Manoel Alves 
Dias, supervisor da Força Estadual.

Eliane Almeida, Secretária Munici-

pal de Saúde de Várzea da Palma falou 
que a melhor maneira de prevenir as 
arboviroses é evitando as condições 
propícias à proliferação dos insetos 
transmissores, ou seja, ambientes 
com água parada, onde os ovos do 
mosquito são depositados.  

Já a diretora da Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Pirapora, Tatiana 
Diniz Guarabyra de Oliveira, destacou 
os resultados positivos, trazidos pelas 
ações conjuntas entre as diversas ins-
tâncias no sentido de controle das ar-
boviroses, como a redução no núme-
ro de casos “temos adotado algumas 
estratégias nos municípios da micro, 
como treinamento e capacitação de 
equipes e intensificado esse trabalho 
em âmbito regional”.

INÍCIO E CONTINUIDADE 
DAS AÇÕES

Acompanhamento e preparo são 
essenciais para viabilizar o trabalho 
conjunto, detalhes importantes lem-
brados pela referência técnica das 
Arboviroses da GRS Pirapora, Luciana 

Veloso Neves “no dia 31 de março 
de 2023, representantes do Comitê 
Regional de Arboviroses, da Gerência 
Regional de Saúde de Pirapora, reali-
zaram visita técnica no município de 
Várzea da Palma. A visita objetivou 
a análise do cenário e as estratégias 
utilizadas no enfrentamento da epi-
demia, abordando cada eixo temático 
que compõe o Programa Nacional de 
Controle da Dengue: Vigilância epide-
miológica, Assistência, Controle veto-
rial e Mobilização social, de forma a 
desenvolver ações integradas”.

O monitoramento das arboviroses 
deve ser constante, mesmo depois 
do fim dos períodos considerados 
críticos, que são representados pela 
sazonalidade das doenças e acompa-
nham uma elevação dos casos notifi-
cados. Levando isso em consideração, 
a SES-MG lançou recentemente uma 
ferramenta para acompanhar todo o 
cenário no estado, trata-se do Painel 
de Estadual de Arboviroses que pode 
ser acessado através do site: https://
www.saude.mg.gov.br/aedes/painel. 
(Ascom SES-MG)
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Professores da Unimontes são Professores da Unimontes são 
agraciados com a Medalha da agraciados com a Medalha da 
InconfidênciaInconfidência

Norte de Minas tem 26 projetos Norte de Minas tem 26 projetos 
selecionados em programa selecionados em programa 

O reitor da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes), professor Wagner de Paulo 
Santiago participou da solenidade 
de entrega da Medalha da Inconfi-
dência, presidida pelo governador 
Romeu Zema, em Ouro Preto. Du-
rante a cerimônia, foram homena-
geados com a honraria o vice-reitor 
da Unimontes, professor Dalton 
Caldeira Rocha (Grande Medalha), 
o professor e pesquisador Hercílio 
Martelli Junior (Medalha de Honra 
– promoção) e a professora Anete 
Marília Pereira.

O reitor Wagner de Paulo Santia-
go é membro do Conselho da Me-
dalha da Inconfidência e participou 
da primeira parte da cerimônia que 
compõe a honra militar, com a pre-

sença dos Dragões da Inconfidên-
cia, o hasteamento da bandeira, a 
colocação de flores no monumento 
ao mártir da Inconfidência Mineira 
e a salva de 21 tiros, é realizada na 
Praça Tiradentes, no coração da 
cidade histórica. Em seguida ocor-
reu o ato da entrega da Medalha 
da Inconfidência, com presença de 
público, no Centro de Artes e Con-
venções da Universidade Federal 
de Ouro Preto (Ufop). Nesta data, 
a capital do Estado é transferida 
simbolicamente para Ouro Preto, 
como parte das tradições.

Na solenidade deste ano, do 
Grande Colar, estão sendo entre-
gues 170 condecorações: 40 Gran-
des Medalhas, 58 Medalhas de Hon-
ra e 72 Medalhas da Inconfidência.

A Medalha da Inconfidência 
possui quatro designações: Grande 
Colar, Grande Medalha, Medalha de 
Honra e Medalha da Inconfidência. 
A honraria foi criada em 1952 pelo 
governador Juscelino Kubitscheck 
e é, tradicionalmente, entregue 
todo dia 21 de abril, Dia de Tira-
dentes, em alusão a Joaquim José 
da Silva Xavier, mártir da Incon-
fidência Mineira, movimento de 
independência que teve como 
epicentro a cidade de Ouro Pre-
to, no século 18. A data resgata 
os valores históricos de Minas Ge-
rais, como a luta por um processo 
mais democrático e de liberdade. 
Tiradentes foi executado em 21 
de abril de 1792, no Rio de Janei-
ro. (Ascom Unimontes)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem 26 pro-
jetos de pesquisa do Programa de 
Iniciação Científica na Educação 
Básica em seleção realizada pela 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) que 
publicou o resultado parcial da se-
leção de projetos de pesquisa do 
Programa de Iniciação Científica 

na Educação Básica (ICEB). Esse é 
o resultado preliminar, que antece-
de os pedidos de recurso. Ao todo, 
foram selecionados 400 projetos, 
abrangendo as quatro áreas de 
conhecimento, de acordo com o 
especificado no edital N° 04/2023, 
sendo 127 de Ciências da Natureza 
e suas Tecnologias; 165 de Ciên-
cias Humanas e Sociais Aplicadas; 
78 de Linguagens, Códigos e suas 

Tecnologias; e 30 de Matemática e 
suas Tecnologias.

Os projetos, representados pe-
los Núcleos de Pesquisa, foram di-
vididos em dois eixos de pesquisa: 
os Territórios de Iniciação Científi-
ca (TIC) e os Núcleos de Pesquisas 
e Estudos Africanos, Afro-brasi-
leiros e da Diáspora (Nupeaas). 
Os núcleos são formados por um 
grupo de oito a 12 estudantes do 

8º e 9º anos do ensino fundamen-
tal, ensino médio e séries corres-
pondentes da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) e um professor 
orientador.

O Programa de Iniciação Cien-
tífica na Educação Básica (ICEB) 
visa fomentar o protagonismo ju-
venil e o desenvolvimento de com-
petências e habilidades inerentes 
à pesquisa. O foco é incentivar os 

estudantes a aprimorarem o pro-
cesso de aprendizagem e a ingres-
sarem no Ensino Superior. 

Na área da Superintendência 
de Ensino de Montes Claros, o 
projeto com maior nota foi sobe-
rania alimentar e hortas escolares: 
o passado e o presente no prato 
do dia-a-dia escola Dom Aristides 
Porto. A escola Felício Pereira de 
Araújo teve o projeto prevalência 

da ansiedade e depressão em ado-
lescentes do ensino fundamental e 
médio. A escola  Armênio Veloso 
propôs a analise da mobilidade 
urbana, foco as áreas verdes na 
cidade de montes claros A escola 
Professor Hamilton Lopes abor-
dou igreja nossa Senhora do Ro-
sário: identidade e memória nas 
tradicionais festas de agosto em 
Montes Claros.
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   INICIAÇÃO CIENTÍFICA NA EDUCAÇÃO BÁSICA  

Cuidar 
da sua 
saúde 
ficou mais fácil 
 e rápido!

Programa moderno com equipe de especialistas e 

pacote personalizado de exames e consultas

CHECK-UP COMPLETO 

NA SANTA CASA EM 

ATÉ 06H

ATENDIMENTO
CONVÊNIO E 
PARTICULAR

Agende seu check-up e 
fique em dia com a sua saúde!

(38) 3229-2000 
Praça Honorato Alves, 22, Centro, Montes Claros - MG
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

A Polícia Civil investiga a mor-
te de um homem em situação de 
rua, em Montes Claros. De acordo 
com informações, o homem de 31 
anos teria sido morto, na noite de 
sábado, na área central da cidade, 
após desentendimento com outro 
homem também em situação de 
rua. O SAMU chegou a ser aciona-
do, mas a vítima morreu no local.

Segundo informações da Po-
lícia Militar, dois suspeitos do 
crime foram captados: um, de 31 
anos e; outro, de 16. Eles são pai 
e filho.

Os militares disseram que o 
pai foi encontrado na praça da 
Catedral, e disse que o filho foi 
o autor do crime e que ele havia 
fugido para a casa da avó. Ele re-
latou ainda que a motivação seria 
vingança por uma suposta agres-
são à companheira dele, madrasta 
do menor.

Segundo a polícia, após a abor-
dagem e a prisão do pai, os mili-
tares foram até o local indicado e 
apreenderam o menor, que con-
fessou o crime. À polícia, ele citou 
que a motivação seria um desen-

tendimento por conta de furtos de 
fios de cobre e por uma agressão 
da vítima a ele.

Durante a apreensão, o menor 
disse aos policiais onde a faca do 
crime estava, e eles apreenderam 
o objeto.

A PM disse que outra faca tam-
bém foi encontrada próxima ao 
local onde houve o homicídio. Ela 
tinha marcas de sangue e também 
foi apreendida. Os dois detidos e 
as facas foram levadas para a De-
legacia de Montes Claros. O caso 
deve ser investigado.

Um motociclista, de 24 anos, 
ficou gravemente ferido, após co-
lidir contra um carro na avenida 
Mestra Fininha, em Montes Claros, 
neste sábado (22).

Segundo o SAMU, o motoci-
clista teve traumatismo craniano 
grave e precisou ser intubado pela 
equipe médica no local do aciden-
te. Em seguida, foi encaminhado 
para a Santa Casa, e segundo a 
assessoria de comunicação do 

Hospital, o paciente permanece 
intubado, em estado gravíssimo.

Conforme a Polícia Militar, a 
condutora do carro, de 62 anos, 
disse que seguia pela rua Olímpio 
Dias de Abreu, sentido bairro São 
Luís para o Santa Maria, parou no 
cruzamento da avenida Mestra Fi-
ninha, observou o fluxo de veícu-
los, e ao certificar que a via estava 
livre, atravessou a pista, momen-
to em que foi surpreendida pela 

moto, que surgiu na via transver-
sal e bateu na lateral esquerda do 
carro.

A motorista também foi enca-
minhada para a Santa Casa, quei-
xando-se de dores no ombro e 
perna esquerda, além de apresen-
tar lesões no braço esquerdo. Ela 
recebeu alta por volta das 13h30 
deste sábado. A moto pertencente 
a vítima foi removida a um pátio 
credenciado.

A Polícia Militar prendeu na sex-
ta-feira (21) três suspeitos de terem 
agredido um homem, de 34 anos, 
jogá-lo em um buraco e depois ate-
ado fogo, na vila São Francisco de 
Assis, em Montes Claros.

Segundo a Polícia Militar, a víti-
ma foi encontrada caída no quintal 
da sua casa, com queimadura na 

região das costas e pernas, várias 
lesões no corpo e na cabeça. Mo-
radores disseram aos policiais que 
a vítima começou a discutir com 
os suspeitos dentro de um bar, 
momento em que eles começaram 
a dar chutes e pontapés, depois, 
jogaram a homem em um buraco, 
atearam fogo nele e depois fugiram.

O homem foi retirado das cha-
mas por populares e levado para a 
casa dele. O SAMU constatou que 
ele apresentava queimaduras de 
segundo grau no braço e perna es-
querda, além de corte no rosto. A 
vítima foi encaminhada para a Santa 
Casa e segundo a assessoria de co-
municação do hospital, permane-

ce em estado estável. Durante as 
agressões, uma mulher, de 41 anos, 
tentou intervir e foi esfaqueada no 
braço por um dos suspeitos, ela foi 
encaminhada ao hospital por popu-
lares e o estado de saúde dela não 
foi informado.

Conforme a PM, após prestar so-
corro à vítima, os militares compare-

ceram ao bar onde havia acontecido 
a discussão. Ao perceber a presença 
da polícia, um dos suspeitos, de 
26 anos, dispensou uma réplica de 
arma de fogo por cima do muro, e 
tentou fugir, sendo alcançado em 
seguida. O segundo suspeito, de 28 
anos, foi preso dentro do bar onde 
ocorreu a discussão, já o outro sus-

peito, de 25 anos, foi localizado no 
bairro Castelo Branco. Com ele, foi 
apreendida uma faca suja de sangue, 
que teria sido utilizada para atingir 
a mulher que interveio no momento 
das agressões contra o homem.

Os suspeitos foram encaminha-
dos à Delegacia, junto com os mate-
riais apreendidos.

Um idoso, de 72 anos, e o filho 
dele, de 40, tiveram queimaduras de 
1º grau após a casa deles pegar fogo, 
na zona rural de Cabeceira Grande, 
no início da noite de quinta-feira 
(20). O socorro das duas vítimas pelo 
policial militar Joilson Gomes Mon-
teiro, lotado no Quartel do distrito 
de Distrito de Palmital de Minas.

Ele conta que tinha acabado de 
chegar no plantão, quando uma ado-
lescente, de 17 anos, chegou corren-
do assustada informando que tinha 
ocorrido uma explosão em uma casa 
que fica em frente ao Posto de Saúde, 
e que tinham pessoas gritando den-
tro do local.

“Eu cheguei para assumir o ser-
viço, quando a estudante chegou di-

zendo que viu a casa pegando fogo, 
eu fui correndo e percebi de longe 
que a chama estava passando por 
cima do telhado. Pela janela, vi que o 
pai filho estavam gritando em meio a 
fumaça e calor. Percebi que o fogo es-
tava vindo da cozinha e o motivo da 
chama intensa era o gás que estava 
sendo liberado do botijão, as chamas 
estavam consumindo os móveis e os 
utensílios domésticos”.

Após conseguir retirar as duas 
vítimas, o militar levou o botijão de 
gás para a rua, com a ajuda dos mo-
radores. O sargento conta que nunca 
tinha vivenciado uma ocorrência do 
tipo e celebrou o fato de ter conse-
guido salvar os moradores, mesmo 
que tivesse colocado sua própria vida 

em risco.
“Na hora nem pensei que poderia 

acontecer algo. A intenção era tirar 
aquelas pessoas dali, pois pela quan-
tidade de fogo e calor submetidos, 
eles não iriam resistir por muito tem-
po. Quando nos tornamos militar, a 
gente faz a promessa de proteger a 
sociedade, e foi isso que fiz, mesmo 
colocando a nossa vida em perigo”, 
comentou.

Os moradores contaram que ti-
nham trocado o botijão naquele dia 
e que durante a troca, foi percebido 
que havia algum defeito na válvula. O 
idoso disse que tentou por três vezes 
impedir o vazamento e que acredita-
va que havia conseguido, quando sua 
esposa ligou o fogo no fogão para 

preparar o jantar, algum tempo de-
pois ocorreu a explosão e início do 
incêndio. Ele disse, ainda, que o boti-
jão possuía o lacre de fábrica quando 
o recebeu do depósito.

Apesar das condições de calor e 
fumaça, as chamas foram controla-
das impedindo que o fogo destru-
ísse o restante da casa. O idoso e o 
filho dele foram atendidos no Pronto 
Atendimento local por terem sofrido 
queimaduras de 1º grau. O policial 
que atendeu apresentou ardência 
em um dos dedos da mão esquerda, 
mas não precisou de atendimento 
médico.

Os Bombeiros Militares de Unaí 
foram compareceram ao local e con-
trolaram o incêndio.

PC investiga a morte de homem em PC investiga a morte de homem em 
situação de rua após desentendimentosituação de rua após desentendimento

Motociclista fica gravemente ferido após Motociclista fica gravemente ferido após 
colidir com carro em Montes Claroscolidir com carro em Montes Claros

PM prende trio suspeito de agredir e PM prende trio suspeito de agredir e 
atear fogo em homematear fogo em homem

Idoso e filho são socorridos por policial Idoso e filho são socorridos por policial 
após casa pegar fogo em Cabeceira Grandeapós casa pegar fogo em Cabeceira Grande
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A Primeira Câmara do Tribunal 
de Contas do Estado de Minas 
Gerais referendou a suspensão de 
um procedimento de registro de 
preço para aquisição de material 
escolar promovido pela Associa-
ção de Municípios da Bacia do 
Médio São Francisco – Ammesf. 
Os conselheiros aprovaram, por 
unanimidade, a suspensão caute-
lar determinada pelo conselheiro 
Durval Ângelo.

Em seu voto, o relator do pro-
cesso número 1.127.802 infor-
mou que tomou a decisão “diante 
da irregularidade relativa à ausên-
cia do parcelamento do objeto, à 
presença de especificações que 
implicam a restrição à competição 
no certame, ao superdimensiona-
mento do quantitativo estimado, e 
aos fortes indícios de sobrepreço 
dos bens adquiridos”. O Tribunal 

atendeu a uma denúncia enviada 
pela empresa Futura Comércio de 
Materiais Educacionais Ltda., que 
apontou supostas irregularidades 
relativas ao Processo Administrati-
vo 007/2022 – Pregão Eletrônico 
nº 004/2022.

O procedimento licitatório 
objetiva o “registro de preço para 
aquisição de material escolar de-
vidamente montado, em módulos 
padronizados com logomarca, a 
serem distribuídos para os alunos 
das escolas dos municípios per-
tencentes a Ammesf ”. A empresa 
denunciante apontou uma série 
de supostas irregularidades, mas 
o relator do processo decidiu 
que, “visando conferir celeridade 
à análise do pedido liminar, escla-
reço que a minha manifestação se 
restringirá a alguns dos aponta-
mentos da petição inicial, o que 

não impede, num momento pos-
terior, a ampliação do escopo da 
presente denúncia, com a identi-
ficação de outras irregularidades 
no procedimento licitatório, uma 
vez que a atuação deste Tribunal 
é norteada pela proteção ao inte-
resse público”.

O Tribunal determinou “a 
intimação do responsável pelo 
Pregão Eletrônico nº 004/2022 da 
Associação de Municípios da Ba-
cia do Médio São Francisco – Am-
mesf para, no prazo de até cinco 
dias a contar da ciência desta de-
cisão, comprovar a suspensão da 
licitação, em conformidade com o 
disposto no art. 61 da Lei Com-
plementar nº 102/2008, sob pena 
de sanção nos termos do art. 85, 
inciso III, do mesmo diploma le-
gal e do § 2º do art. 264 do Regi-
mento Interno do TCE-MG”. 

GIRLENO ALENCAR

O Festival Literário do Autor 
Montes-clarense acontecerá de 2 a 
7 de maio de 2023 no Centro Cul-

tural Hermes de Paula, em parceria 
da Academia Montes-clarense de 
Letras e a Academia Feminina de 
Letras de Montes Claros para mon-
tar uma programação do interesse 

da população de Montes Claros e 
região em relação à Literatura.

A partir da grande Livraria 2º 
FLAM será montado um cenário 
propício para acontecer a Literatu-

A avenida das indústrias será 
recuperada em Montes Claros. A 
Prefeitura realizou a sessão pú-
blica de abertura do processo 
licitatório que vai contratar em-
presa para recuperar a avenida 
das Indústrias, no Distrito Indus-
trial (região norte da cidade). O 
valor máximo da obra está fixado 
em R$ 2.942.646,73. Uma empre-
sa, a Tecnopav Engenharia Ltda, 
apresentou os documentos para 

habilitação. Agora, a documenta-
ção será analisada por uma equi-
pe do Município para definir se a 
empresa está apta a participar da 
licitação.

A obra de recuperação da ave-
nida das Indústrias, com recape-
amento e implantação de outras 
melhorias, faz parte do projeto 
da Prefeitura de melhorar a mobi-
lidade urbana em Montes Claros. 
Há décadas a população aguar-

dava o recapeamento, devido à 
situação precária do piso asfálti-
co. O asfalto do local passará por 
reciclagem, ou seja, a antiga capa 
asfáltica será retirada e reaprovei-
tada, com adição de novos mate-
riais para garantir a qualidade e 
durabilidade do reparo. Outro be-
nefício será a implantação de um 
novo sistema de drenagem para 
facilitar o escoamento da água 
pluvial, evitando alagamentos.

A implantação da rotatória de 
acesso ao Terminal Rodoviário 
Hildeberto Alves de Freitas (Rodo-
viária), interligando com a aveni-
da Manoel Caribe Filho teve uma 
queda acentuada de preços, pois 
orçada em  R$ 2,751 milhões, teve 
propostas apresentadas pelos lici-
tantes foram de R$ 2,610 milhões e 
R$ 2,644 milhões a Comissão Per-
manente de Licitação e Julgamento 

se reuniu no Prédio 1 da Prefeitura 
de Montes Claros (centro) para a 
sessão de abertura dos envelopes 
das propostas do processo licitató-
rio de implantação da rotatória de 
acesso ao Terminal Rodoviário  

A obra faz parte do projeto da 
Prefeitura de ampliar a mobilidade 
urbana em Montes Claros,  ade-
quando vias em toda a cidade, com 
o objetivo de ampliar a segurança 

e a fluidez do tráfego de veículos e 
pedestres. O investimento máximo 
previsto era de R$ 2,751 milhões, 
mas as propostas apresentadas pe-
los licitantes foram de R$ 2,610 mi-
lhões e R$ 2,644 milhões. O resulta-
do será publicado no Diário Oficial 
do Município nos próximos dias, e 
o prazo para a execução da obra é 
de seis meses, após a emissão da or-
dem de serviço.

TCE suspende licitação de materiais TCE suspende licitação de materiais 
educacionais da Ammesfeducacionais da Ammesf

Festival Literário do Autor Montes-Festival Literário do Autor Montes-
clarense acontecerá de 2 a 7 de maioclarense acontecerá de 2 a 7 de maio

Prefeitura define ações Prefeitura define ações 
para recuperação da para recuperação da 
avenida das Indústriasavenida das Indústrias

Nova rotatória tem queda Nova rotatória tem queda 
de 200 milde 200 mil

ra e seus autores, com exposição 
e venda de livros, conversa infor-
mal com escritores que poderão 
falar das suas obras. De 19h30m 
até 21h30m serão lançados 12 li-
vros, dois por noite, e mais três no 
horário vespertino. Em cada noite 
teremos dois lançamentos com 
destaque ao autor que será o dono 
da festa. Falará formalmente ao pú-
blico e depois haverá a sessão de 
autógrafos.

O evento acontecerá a partir da 
tarde, com atividades das 16 as 22 

horas. Teremos Oficinas Literárias, 
rodas de conversa, cinema, palestras 

e atividade para crianças, inclusive 
na Praça da Matriz.
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Érico se afasta antes de ser visto por Gilda e Gaspar. Turíbio persegue Elza e Odilon. 
Gaspar cobra sua recompensa de Gilda. Ione espalha a fofoca sobre Elza e Odilon pela 
cidade. Érico finge surpresa ao ver Gaspar chegando ao Grande Hotel. Marê, Marcelino, 
Orlando, Manoel e os padres se divertem durante o piquenique. Verônica conta para Júlio 
que ajudou Elza e Odilon a fugir. Gilda fica tensa quando percebe que Érico a viu com 
Gaspar. Júlio pede Sônia em namoro, e Justino fica arrasado. 

Tatá tenta convencer Jenifer a não denunciá-lo. Yuri e Bela decidem procurar as 
pessoas que ficaram na lista de espera para receber uma bolsa de estudo. Wilma ques-
tiona Lui sobre seu relacionamento com Sol. Wilma implica com Dora, que tenta man-
ter a calma. Simas avisa a Ben que não testemunhará na audiência de paternidade. Lui 
decide entrar na igreja para assistir à apresentação de Duda e constrange Sol. Kate e 
Rafa interagem na frente da câmera fotográfica.
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Helô e Stenio não encontram Creusa. Yone avisa a Helô que terá que liberar Ari 
por causa do habeas corpus. Guida implora a Brisa para não processar Rudá. Leonor 
diz a Cotinha que descobriu que Guerra não viajou no ano em que Chiara nasceu. 
Pilar e seus comparsas estão com Creusa como refém. Karina se desespera ao saber 
que Joel confrontará Bruna. Helô deduz que os bandidos raptaram Creusa. Dante 
oferece apoio a Ari, com a condição de que não minta. 

Zezinho explica para Pedro e Chloe que cometeu muitos erros no passado e que, 
se ele for pai biológico deles, ele vai recompensar todo tempo perdido. A população 
do Jardim Bem-Te-Vi faz manifestação contra o Cobra na comunidade. Renato fica a 
sós com Edite e canta música romântica para a professora. Bento e Kessya aparecem 
no local e ficam incomodados com a atitude, já que Renato namora a Ruth. Glória se 
encontra com Celeste na padaria.

Estado de saúde de Preta Gil: cantora 
apresenta melhora e passa por mudança 
no tratamento contra o câncer

Maíra Cardi ganha presente luxuoso MUITO 
caro do noivo e detalhe sobre vida financeira de 
Thiago Nigro chama atenção

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Em um vídeo publicado nas redes 
sociais neste domingo (23), Preta Gil 
celebrou a melhora em seu estado de 
saúde na luta contra o câncer e rece-
beu o apoio de famosos

A cantora Preta Gil trava uma bata-
lha contra o câncer no intestino desde 
janeiro deste ano e, após um choque 
séptico que acabou fragilizando sua 
saúde, acabou passando por um ver-
dadeiro drama pessoal ao anunciar o 
fim do seu casamento com Rodrigo 
Godoy.

Tendo recebido o apoio de famo-
sas após a separação, Preta Gil aprovei-
tou os últimos dias para descansar em 
casa e neste domingo (23) comparti-
lhou boas notícias para os fãs. Em um 
vídeo publicado nas suas redes sociais, 
a cantora revelou que apresentou me-
lhoras em seu quadro de saúde:

“Foi uma semana de muitas con-
quistas. Eu, de fato, melhorei demais 
o meu estado de saúde. Foi uma sema-

na em que eu me recuperei em casa, e 
isso faz toda a diferença, porque a casa 
da gente é a casa da gente. Comer co-
midinha de casa, estar perto da família 
e dos amigos, que estão agarradinhos 
a mim, foi fundamental para que eu 
tivesse essa melhora”, disse a filha de 
Gilberto Gil.

Com a melhora em seu quadro, a 
artista poderá iniciar uma nova fase do 
tratamento contra o câncer no intesti-
no. Dessa forma, Preta Gil irá trocar a 
quimioterapia pela radioterapia, e que 
nesta semana irá fazer exames e se pre-
parar para este novo momento em sua 
trajetória:

“Estou com muita força para lutar 
e vencer essa batalha. Conto com vo-
cês sempre nas orações e na torcida. 
Elas chegam. Chegam o amor e ora-
ções. Isso faz muito diferença neste 
processo de cura que estou vivendo. 
Vamos para cima porque não tem ou-
tra opção além de lutar e isso eu seu 
fazer muito bem”, completou Preta Gil 

em um vídeo emocionante.

PRETA GIL RECEBE APOIO DE FA-
MOSOS

O vídeo de Preta Gil emocionou 
muitos fãs e seguidores que acompa-
nham nas redes sociais. Entre os fa-
mosos, várias pessoas deixaram men-
sagens de apoio para a cantora nesta 
nova fase de sua vida.

Isabel Teixeira, ícone de ‘Pantanal 
‘, deixou emojis de corações para a 
amiga, assim como o ator Rodrigo Si-
mas. A cantora Cleo escreveu: “Muito 
axé meu amor”, e Lázaro Ramos desta-
cou: “Rezando por ti sempre. Receba 
meu abraço forte”. Maria Gadú tam-
bém deixou um comentário em apoio 
para Preta Gil: “Aqui nessa casa todo 
mundo te ama”.

Claudia Leitte, Camila Coutinho, 
Isabella Fiorentino, Cátia Fonseca, 
Evaristo Costa e muitos outros tam-
bém deixaram mensagens para Preta 
Gil.

Maíra Cardi foi pedida em casa-
mento neste sábado (22) durante 
viagem com o, agora, noivo Thiago 
Nigro para Israel. Saiba mais deta-
lhes!

Não foi só Zé Felipe quem ga-
nhou um presente luxuoso essa 
semana, não! Maíra Cardi foi pedi-
da em casamento por Thiago Nigro 
dois meses depois de assumir a 
relação. E claro que o pedido veio 
acompanhado de um presente para 
lá de luxuoso. Neste domingo (23), 
a coach ignorou as polêmicas cau-
sadas pela ex-mulher do noivo e 
exibiu o anel de noivado nas redes 
sociais.

Maíra foi presenteada com um 
anel de noivado da Tiffany, marca 
de luxo consagrada no ramo de 
joias. No site oficial da empresa, a 

joia custa a partir de R$ 228 mil. A 
peça conta com lapidação brilhante 
e aro em platina com diamantes. 
“Olha o tamanho desse solitário 
de diamante da Tiffany que o noivo 
me deu, que ‘maravigold’”, exibiu a 
coach.

MAÍRA CARDI ADMITE PREO-
CUPAÇÃO COM GASTOS DO NOI-
VO

Maíra admite que, a princípio, 
ficou preocupada com o gasto. “Na 
hora que eu vi aquela caixinha azul, 
já fiquei apavorada. ‘Meu Deus do 
céu, quanto será que ele pagou 
nesse negócio?’”, conta. Além do 
anel caríssimo, Thiago também está 
bancando a viagem para Israel para 
uma série de pessoas em um hotel 
5 estrelas.

No entanto, ela relata que Thia-

go garantiu que está pagando todos 
esses luxos com o dinheiro de ren-
dimentos. “Fiquei até aliviada”, dis-
se ela. Maíra, claro, aproveitou para 
divulgar um dos cursos que o noivo 
ministra, onde ele ensina a “multi-
plicar dinheiro”.

Um detalhe que tem chamado 
atenção de internautas é que, há 
menos de um ano, o Grupo Primo, 
empresa de Thiago e Bruno Perini, 
atravessou um momento de turbu-
lência que resultou em uma onda 
de demissões.

De acordo com informações 
publicadas pelo site Pequenas Em-
presas & Grandes Negócios, a fir-
ma demitiu 90 funcionários só em 
2022. Além dos desligamentos, a 
companhia enfrentou, também, o 
abandono de um projeto no meta-
verso.
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Coteminas passará a produzir Coteminas passará a produzir 
roupas da asiática Sheinroupas da asiática Shein

DNIT prioriza obras de recuperação da DNIT prioriza obras de recuperação da 
BR-365, após pedido da pedido da AmmesfBR-365, após pedido da pedido da Ammesf

Jovens mineiros sustentáveis de Manga Jovens mineiros sustentáveis de Manga 
arrecadam ração para cães e gatosarrecadam ração para cães e gatos

GIRLENO ALENCAR

A Coteminas, criada e sediada 
em Montes Claros, passará a pro-
duzir as roupas da asiática Shein, 
em estratégia de nacionalização 
anunciada pela varejista e pelo 
Ministério da Fazenda. Na quinta-
-feira, o empresário Josué Gomes 
da Silva, presidente da Coteminas 
participou da reunião que os di-
rigentes da asiática tiveram com 
o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, quando alinharam as 
estratégias. Esta parceria ocorre 
num momento certo, pois a em-
presa montes-clarense vive uma 
das suas piores crises, com atraso 
de salários. A Coteminas divul-
gou um comunicado ao mercado, 
anunciando a parceria com a chi-
nesa.

Segundo fato relevante assi-
nado pelo diretor de relações 
com investidores da Coteminas, 
João Batista da Cunha Bonfim, o 
documento prevê o “estabeleci-
mento de uma parceria” para que 
“2.000 de seus clientes confeccio-

nistas passem a ser fornecedores 
da Shein” Esse fornecimento, de 
acordo com o comunicado, aten-
derá o mercado doméstico brasi-
leiro e América Latina.

A Companhia de Tecidos Norte 
de Minas - Coteminas ou CTNM 
foi fundada em 1967. Sua primeira 
fábrica de fiação e tecidos, locali-
zada em Montes Claros entrou em 
operação em 1975, e expandiu sua 
capacidade operacional, através 
da aquisição da unidade operacio-
nal de Natal, RN, na década de 80, 
e construção de novas fábricas em 
Campina Grande, PB, e aquisição 
de ativos operacionais da Artex, 
localizados em Blumenau, SC, 
e João Pessoa, PB, na década de 
1990. A aquisição da marca Artex 
marcou a entrada da CTNM no 
segmento de consumo, que rea-
lizou, posteriormente, aquisição 
das marcas Arco-íris e Fantasia, na 
Argentina.

A Companhia de Tecidos Norte 
de Minas é uma companhia aberta 
e opera como holding de empre-
sas têxteis no Brasil e no exterior.

Em 2004, a companhia adquiriu 
participação relevante na Compa-
nhia Tecidos Santanense, e desde 
aquela data a companhia incluiu 
esta controlada em seus balanços 
consolidados. A Companhia Teci-
dos Santanense é uma Sociedade 
aberta que tem por objetivo social 
a indústria têxtil; atividades afins; 
confecção e comercialização de 
produtos do vestuário, inclusive 
uniformes profissionais; acessó-
rios e equipamentos de proteção 
individual – EPI, destinados à se-
gurança do trabalho; a exportação 
e importação de produtos ligados 
à sua finalidade, podendo partici-
par do capital de outras empresas 
e adquirir títulos negociáveis no 
mercado de capitais.

Em 2006, foi concluída a ope-
ração de associação dos ativos 
operacionais relacionados aos ne-
gócios de produtos para o lar da 
Sociedade (CTNM) e da Springs 
Industries Inc. com a constituição 
da Springs Global Participações 
S.A. (Springs Global), que con-
trola a Coteminas S.A. e a Sprin-
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gs Global US, Inc., companhias 
fechadas operacionais, com sede 
no Brasil e nos Estados Unidos, 

respectivamente, e que passaram 
a concentrar as atividades indus-
triais na área de artigos de cama e 

banho anteriormente desenvolvi-
do pelas emissoras (CTNM) e pela 
Springs Industries.

A atuação incisiva da Associação 
dos Municípios da Bacia do Médio 
São Francisco (Ammesf ) resultou em 
mais uma importante solução de um 
problema antigo que gerava transtor-
nos e prejuízos para a população e 
empreendimentos de Pirapora, Buri-
tizeiro e demais localidades em torno 
destes municípios. Está em execução 
o recapeamento asfáltico da BR-365, 
no trecho de mais de 20 km, entre 
estas duas cidades.

O trabalho de recuperação desta 
parte da rodovia, segundo o Departa-
mento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), pelas condições 
precárias encontradas, compreende 
a retirada da capa asfáltica antiga, o 
nivelamento da extensão da estrada e 
a introdução do novo asfalto. A previ-
são é que, até a primeira semana do 
mês de maio, esta etapa das obras seja 
concluída, alcançando o trevo princi-
pal de Pirapora (próximo ao galpão 

de Atacado e Varejo do BH).
Desde 2021, quando assumiu a 

presidência da Ammesf, Pedro Bra-
ga (prefeito de Buritizeiro) definiu 
como uma das suas principais metas, 
promover melhorias na infraestrutura 
das estradas da região, para alavancar 
o desenvolvimento da indústria e 
do agronegócio. Em abril de 2022, 
acompanhado do deputado esta-
dual Gil Pereira, Pedro Braga este-
ve nas sedes do Departamento de 

Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG) e do De-
partamento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (DNIT), onde 
pleiteou a pavimentação asfáltica 
da MG-161 e a realização de ma-
nutenção e melhorias na BR-365 e 
na ponte Antônio Pimenta, que liga 
Pirapora a Buritizeiro (ponte nova), 
a qual apresentava buracos e fendas 
naquela época, que comprometiam 
a segurança na travessia sobre o Rio 

São Francisco.
Para Pedro Braga, este momento 

era muito aguardado, especialmen-
te para os moradores de Pirapora 
e Buritizeiro que passam por este 
trecho todos os dias. “É mais uma 
luta vencida que comprova que es-
tamos no caminho certo na defesa 
pelos municípios da região. Quero 
agradecer, mais uma vez, o compa-
nheiro Gil Pereira, que foi muito 
importante nas tratativas com o 

DNIT, para priorizar essas obras 
neste trecho. Pedimos a todos um 
pouco de paciência nesse proces-
so de pare e siga que foi adotado 
nos últimos dias, sabendo que este 
benefício vai representar mais segu-
rança e conforto para todos, além 
de contribuir no desenvolvimento 
dos vários segmentos econômicos, 
desde o agronegócio à prestação de 
serviços.” Projetou o presidente da 
Ammesf. (Ascom Ammesf )

Os estudantes do ensino funda-
mental da Escola Municipal Profes-
sora Dona Mosa, em Manga, arreca-
daram, na última semana, cerca de 
70Kg de ração para cães e gatos. A 
campanha de doação voluntária in-
tegra as ações do programa Jovens 
Mineiros Sustentáveis, desenvol-
vido pela Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), por meio da 
Subsecretaria de Gestão Ambiental 
e Saneamento (Suges) e Diretoria 
de Educação Ambiental e Relações 
Institucionais (Deari). O material 
arrecadado será doado à Ong “An-
jos de Pata”, que atua com animais 
de rua na região.

De acordo com a gestora do pro-
grama no município, Aline Vieira, a 
campanha surgiu durante as aulas 
de Educação Humanitária minis-
tradas nas escolas da rede pública 
municipal a partir do programa. 
“O módulo 2 trata sobre bem-estar 
animal e fauna doméstica. Então 
decidimos promover uma campa-
nha capaz de unir aquilo que estava 
sendo discutido em sala com a rea-
lidade da nossa cidade, que conta 
com muitos animais abandonados”, 
explica.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, comemora a 
iniciativa. “Ficamos felizes quando 

vemos nosso programa gerando 
resultados tão relevantes nos mu-
nicípios. Arrecadar 70kg de ração 
em tão pouco tempo, demonstra a 
eficiência e o engajamento da po-
pulação local na campanha desen-
volvida pelos estudantes”.

O programa desenvolve um 
conjunto de atividades de educa-
ção ambiental e humanitária em 
parceria com prefeituras mineiras. 
As ações são desenvolvidas com o 
apoio técnico e orientação da Se-
mad, responsável pela elaboração 
do material didático utilizado junto 
aos alunos e capacitação dos edu-
cadores, disponibilizando gratuita-
mente curso de Educação Ambien-

tal a Distância (EaD).
Além do módulo de Educação 

Humanitária para o Bem-Estar 
Animal, a iniciativa também leva a 
estudantes do ensino fundamental 
conteúdos nas temáticas de Consu-
mo Consciente de Água e Energia, 
Cidadania e Gestão Sustentável de 
Resíduos Sólidos.

Para o subsecretário de Gestão 
Ambiental e Saneamento, Rodrigo 
Franco, a campanha promove a 
sustentabilidade e incentiva o tra-
balho realizado pelas associações 
de proteção animal do estado, 
além de promover a integração 
entre duas ações de responsabili-
dade da subsecretaria, educação 

ambiental e gestão da fauna do-
méstica. “Esta campanha repre-
senta o esforço de todos na parte 
da educação e na parte ambiental 
e temos percebido muita energia 
da sociedade e do poder público, 
que atuam de forma conjunta”, 
ressaltou.

Em 2023, 108 municípios foram 
selecionados para participar do Jo-
vens Mineiros Sustentáveis. Neste 
ano, foram acrescentadas à grade 
curricular do programa conteúdos 
relacionados à Educação Patrimo-
nial e Mudanças Climáticas. Os te-
mas são abordados a partir de uma 
visão cidadã, aliando conceitos 
técnicos e humanistas com o perfil 

das microrregiões beneficiadas
O Jovens Mineiros Sustentáveis 

foi lançado em março de 2022 e 
tem caráter contínuo. A cada ano é 
lançado um edital para congregar 
outros municípios e ampliar sua 
atuação no estado. Atualmente, 
mais de 6 mil alunos são beneficia-
dos com as ações do programa, em 
351 turmas, divididas em 207 es-
colas de 108 municípios mineiros.

Os municípios integrantes e a 
localização das escolas participan-
tes do Programa estão disponíveis 
na Plataforma de Dados Especiais 
do Sistema Estadual de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (IDE-
-Sisema). (GA)
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Secretaria de Fazenda reforça alerta Secretaria de Fazenda reforça alerta 
contra golpes utilizando o pagamento contra golpes utilizando o pagamento 
do IPVAdo IPVA

Ministério anuncia medidas para ampliar Ministério anuncia medidas para ampliar 
crédito e investimentoscrédito e investimentos

A Secretaria de Estado de Fa-
zenda de Minas Gerais (SEF/MG) 
tem recebido, recentemente, 
relatos de golpes envolvendo o 
pagamento do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) e da Taxa de Re-
novação do Licenciamento Anual 
de Veículo (TRLAV ), sobretudo, 
utilizando o Pix. Os mais comuns 
são páginas na internet que imi-
tam o site oficial da SEF e que, 
para atrair as vítimas, oferecem 
descontos que chegam a 25% 
para o pagamento do imposto.

Muitas dessas páginas são pa-
trocinadas e aparecem em desta-
que nos buscadores como Goo-

gle, Yahoo e Bing, dentre outros. 
Por isso, a SEF reforça o alerta e 
reitera as orientações para evitar 
cair nas fraudes.

Confira as dicas:

Para acessar o site da Secreta-
ria de Fazenda ou efetuar o pa-
gamento do IPVA, não digite nos 
buscadores (Google, Yahoo, Bing 
etc) as palavras-chave, como IPVA 
- Minas Gerais - Pagamento, por 
exemplo. Sempre digite o ende-
reço www.fazenda.mg.gov.br;

Confira se o endereço foi di-
gitado corretamente, pois os gol-
pistas utilizam versões falsas do 

link utilizando caracteres e sinais 
que passam despercebidos, como 
pontos, hífens ou letras duplica-
das, por exemplo;

No site da Secretaria de Fa-
zenda, acesse a área do IPVA pela 
janela (pop-up) ou no menu à 
direita;

Em caso de dúvida, sempre 
se informe pelos canais oficiais 
da Secretaria de Fazenda e do 
Governo de Minas. Evite buscar 
informações em sites desconhe-
cidos;

A Secretaria de Fazenda não 
oferece descontos além do bene-
fício dos 3% para o pagamento 
do IPVA em cota única. Portanto, 

se receber alguma oferta de des-
conto, saiba que é golpe;

Nunca clique em links rece-
bidos em aplicativos de mensa-
gens, redes sociais ou e-mail. A 
Secretaria de Fazenda não envia 
tais mensagens;

Se receber algum boleto de 
papel no seu endereço, descarte. 
A Secretaria de Fazenda não envia 
cobrança de IPVA pelos correios.

Antes de efetuar o pagamen-
to via Pix, conferir os dados dos 
“Favorecidos”, que devem ser: 
ESTADO DE MINAS GERAIS, do-
cumento 18.715.615/0001-60, 
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O Ministério da Fazenda anun-
ciou nesta quinta-feira (20) medi-
das estruturais de crédito e garan-
tia para parcerias público-privadas 
(PPPs) de entes subnacionais. As 
medidas, detalhadas pelos secretá-
rios do Tesouro, Rogério Ceron, e 
de Reformas Econômicas, Marcos 
Pinto, estão divididas em três ei-
xos: mercado de crédito bancário, 
mercado de capitais e mercado de 
seguros.

A ideia central das medidas é 
facilitar acessos e reduzir taxas de 
juros no mercado de crédito; pro-
teger investidores no mercado de 
capitais; melhor o funcionamento 
das instituições que dão suporte 
aos mercados bancário e de capi-
tais; e aprimorar o processo de uti-
lização de garantias.

PARCERIAS

Em sua apresentação, o secretá-

rio do Tesouro, Rogério Ceron, de-
talhou as medidas que estão sendo 
adotadas para fomentar PPPs. No 
âmbito da Fazenda, o secretário 
destacou quatro medidas que se-
rão adotadas imediatamente.

Duas delas são garantias dadas 
pela União para financiamentos. 
Uma das garantias será voltada a 
aportes; e a outra, a financiamento 
de contraprestações continuadas. 
A terceira medida é a de flexibiliza-
ção da contabilização das despesas 
de PPPs; e, por fim, a publicação 
de um decreto de debêntures in-
centivadas (títulos privados com 
alíquotas diferenciadas de Imposto 
de Renda que financiam investi-
mentos).

APORTES

Com relação à primeira medi-
da citada pelo secretário (garantia 
da União para financiamento de 

aportes), Ceron explicou que, 
ao viabilizar essas operações de 
crédito durante a fase de obras, 
o governo pretende reduzir ris-
cos para parceiros privados, além 
de diminuir as necessidades de 
alavancagem financeira do setor 
privado.

Com a diminuição da “percep-
ção de riscos”, o governo diz ter a 
expectativa de tornar os projetos 
de PPPs nos entes subnacionais 
mais atrativos. Espera-se também 
a redução de custos para esses 
entes, e o uso de instrumentos 
de financiamento mais eficientes.

“Com o aval da União, o risco 
de inadimplência da operação é 
praticamente nulo, e, portanto, o 
custo da operação é extremamen-
te competitivo, porque o menor 
custo que estado e município po-
dem obter é quando eles têm o 
aval da União na operação”, justi-
ficou Ceron. (Agência Brasil)
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